

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE ROMA ¿Una doble monarquía Rumano-Húngara?

En la última semana hemos podido levantar una punta del velo tras el que se esconden ciertos misterios de política internacional. Al levantarlo hemos vislumbrado. En Rumania se ha creado una tendencia a la unión con Austria. En el pueblo húngaro ha reanado una corriente de simpatía hacia sus vecinos orientales. Hungría podría caer con el régimen actual. Los pueblos no resisten por largo tiempo interludios en el orden político sin quebrantarse y en Budapest se nota ya la larga ausencia de sus reyes. Un regente puede satisfacer las necesidades de una nación durante un período de unos años; pero el pueblo que, como el húngaro, siente amor a sus tradiciones, quiere a todo trance que sea coronado su Rey. ¿Quién podrá serlo? En una de nuestras crónicas anteriores nos ocupamos de la legitimidad y de las grandes probabilidades de que suba al trono de San Esteban, el príncipe Otto, hijo del emperador de Austria-Hungría, don Carlos, ya fallecido. Este príncipe puede contar con las simpatías de Italia, con la mayor parte de los monárquicos de su país y con el partido que se está formando ahora en Bucarest.

Más la importancia, lo que parece que ahora se pretende es la unión de las dos monarquías que tantos intereses comunes tienen, no solo por la Transilvania, sino por su régimen político y social, por el temperamento de sus ciudadanos, por las aspiraciones a la formación de una gran nación.

¿Dificultades? La primera sería la de elegir monarca. En Hungría no lo hay todavía. En Rumania acaba de subir al trono don Carlos. En Budapest va perdiendo partidarios el príncipe albano. Más aún, éste ha renunciado, hace un mes, en Suiza, todos sus derechos en favor de su primo Otto. En contra tiene la diplomacia francesa por la razón de que la italiana se ha señalado en su favor. Italia ve en la formación de ese reino húngaro-rumano la iniciación de un gran estado que podría en caso necesario poner en un aprieto a Yugoslavia. Y los italianos será siempre fervientes partidarios de la destrucción del reino servilocrata estveno.

¿Quién podría ser Rey de ese reino unido? Indudablemente teniendo en cuenta la semi-normalidad actual de la monarquía rumana y la situación de Hungría con la Regencia, que ya va durando mucho tiempo, el único llamado a recoger en sus manos el cetro de ambos reinos, es el príncipe Otto.

Y si eso se hace ¿estará conforme Francia? Es seguro que no. ¿Y la Gran Bretaña? La política inglesa en este respecto no puede estar más claramente manifiesta contra la entronización del Rey Carlos de Rumania, y el viaje hecho a Londres del Conde de Bethem pudiera interpretarse en el sentido de un arreglo en la formación de la proyectada doble monarquía.

La política londinense, en este caso, es muy lógica, como lo es la italiana. Se quiere en ambos países, en el inglés y en éste, que el equilibrio internacional sea un hecho.

Francia quiere rodear de naciones amigas suyas a Alemania, mirando con esto al porvenir. Quisiera que siguieran sus órdenes Polonia Rumania

Hungría y Checoslovaquia. De ese modo Alemania tendría que guardar en lo futuro mayores respetos al pueblo francés. Y aquí surge la idea de construcción de una doble monarquía opuesta en principio a los fines de Francia.

Con estas observaciones que nos han ocurrido al levantar solamente un poco el velo que cubría los misterios internacionales, pueden nuestros lectores comprender la situación de Europa en los momentos presentes. Que es seria es indudable. ¿Cómo se resolverá? A nuestro juicio, comparando con la mayoría de los italianos la noble figura del príncipe Otto, al frente de los destinos de Hungría, sería la mejor solución, para la paz de Europa, que está tan amenazada por las ambiciones de los pueblos, que no escarmentan de las desdichas en que se van envueltos si un conflicto bélico se desatará.

DEBACO ARNAUSA

De Sociedad

NOTAS VARIAS

En la parroquia del Sagrado (Corazón de Jesús) ha contraído los indisolubles lazos del matrimonio la bella señorita Marina Rodríguez López y el joven don Fernando Beltrán Díaz.

Apadrinaron a los contrayentes, la hermana del novio doña Carmen Rodríguez Díaz, esposa del industrial de esta plaza don Dionisio Martínez Marina y don Ceferino Esparza Giménez, padre adoptivo de la novia; y como testigos firmaron el acta, los señores don Dionisio Martínez Marina, don Antonio Espinosa León, don Antonio Cánovas Campillo, don José Gil de Paraja Gómez de Albacete, don José Párraga Rabel y don Fernando Vázquez.

Los nuevos esposos han salido en viaje de bodas y les deseamos muchas felicidades.

—Ha dado a luz felizmente un precioso niño la esposa del fotógrafo de esta plaza don Ricardo Hernández.

Reciban nuestra enhorabuena los dichosos padres.

—Según nos informan, el próximo día 20 se celebrará en el Teatro Circo una conferencia en la que el ex ministro don José Maestro dará a conocer las gestiones realizadas por la comisión que trató en Madrid de la solución del problema de la traida de aguas del falbilla.

LETRAS DE LUTO

Confortado con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica falleció esta madrugada el Presbítero don José Aragón Rodríguez, profesor de Religión y Moral del Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de esta ciudad. Contaba 63 años de edad y hace tiempo venía aquejado de grave dolencia.

Esta tarde a las cinco se ha celebrado el entierro, presidido por el Arzobispo y Clero y clausuro de profesores del Instituto.

Descanse en paz y reciba su familia nuestro sentido pésame.

Conservatorio Municipal de Música y Declamación de Cartagena

ANUNCIO OFICIAL

Desde el 15 al 31 del corriente queda abierta la matrícula libre en este Centro, y la correspondiente al ingreso en la Enseñanza Oficial.

Cartagena 12 de Agosto de 1930.
El Director.—Miguel Pelayo, El Secretario.—Francisco Aguilar.

Información de Marina Del Departamento

Han cumplimentado al Excmo. señor Capitán General, el teniente de navío don Alfonso Colominas, contador de fragata don Antonio Francés, alférez de navío don José García Sarrategui y el contador de navío don Rafael Quixals, profesor de la Escuela de Intendencia e Intervención y los oficiales alumnos don Gerardo Fernández, don Miguel López, don Primitivo Collantes, don Ignacio Suarez, don Luis Ciga, don José Bonte, don José Cabrerizo, don José R. Sobreño y don Juan Micol, que han sido pasaportados para Bilbao con objeto de embarcar en la Escudra, para hacer prácticas hasta el día 15 del próximo mes de septiembre.

—Se dispone que mañana a las 10 el teniente de navío D. Carlos Barreira entregue el mando del submarino «A 1» al de igual empleo don Alfonso Colominas. El acto será presidido por el capitán de corbeta don Ramón Montero, jefe de la Base de Submarinos y asistirán representaciones de los distintos ramos del Arsenal.

—Esta mañana salieron a la mar a hacer pruebas el torpedero 17 y el submarino «C 6».

Del Diario Oficial

Nombra jefe de la cuarta Sección del Observatorio de Marina, de San Fernando, al capitán de navío don José Pérez Ojeda.

—Id. al capitán de fragata don Antonio Alcino y Riveron, director de la Escuela de submarinos, radiotelegrafía y buzos y jefe de la Estación de Submarinos y de la División de Instrucción de los mismos.

—Nombra comandante del destructor «Jadaro» al capitán de corbeta don Rafael Espinosa de los Monteros y Bermejillo.

—Nombra jefe de Estado Mayor de la Flotilla de Instrucción de submarinos, al capitán de corbeta don Vicente Aguiló.

—Id segundo comandante del submarino «C 1» al teniente de navío don José María Montero y de Azcarraga.

—Destina al submarino «C 2» al teniente de navío don Servando Arboli.

—Dispone pase a la situación de retirado, el contramaestre mayor don José Rey Otero con el haber pasivo con que lo clasifique el Consejo Supremo de Ejército y Marina reconociéndose el derecho que tiene a usar en su nueva situación el uniforme de la efectividad de capitán de corbeta.

—Embarca en el cañonero «Cánovas del Castillo» el primer condestable don Francisco Rodríguez.

—Disponen embarquen en el destructor «Lepanto» el segundo maquinista don Ramón Gallardo y los terceros don Manuel González y don Manuel Grandal.

—Nombra ayudante personal del Contralmirante don Luis de Castro, al comandante de Infantería de Marina don Rodrigo San Roman.

—Dispone que desde primero del actual, los capitanes de navío, fragata, corbeta, tenientes de navío y asimilados, que en la Corte, Departamento, Arsenal, Bases navales y buque desempeñen mando de fuerza en actividad, perciban la gratificación de destino en la cuantía de 1.500 pesetas anuales.

Adquiera Vd,
ALTAVOZ PHILIPS
Características admirables
CASAU, MAYOR 13

Banco Hispano Americano

Puerta de Murcia 44 y 46 Teléfono n.º 95

Dirección telegráfica y telefónica HISPAMER

CAPITAL Ptas. 200.000.000
RESERVAS 38.490.132
CUENTAS ACREEDORAS 1.336.238.456
DEPOSITOS EN CUSTODIA 2.811.518.564

Compra y venta de valores.—Negociación de cupones.—Emisión de giros sobre todas las plazas del mundo.—Descuento de letras.—Cuentas corrientes a la vista, con interés, en pesetas y moneda extranjera.—Imposiciones a plazo fijo con interés según los plazos.

CAJA DE AHORROS

con imposiciones desde 5 pesetas en adelante

Viaje de los Exploradores de España a Lieja

El comisario general de los Exploradores de España ha recibido una extensa carta, de la que se hace el siguiente extracto:

«En Hendaya encontraron grandes facilidades en la Aduana, y, disponiendo de algún tiempo, los expedicionarios se dieron un hermoso baño en su espléndida playa. Tomaron después el tren para París, llevando tres departamentos reservados en un buen material. En esta capital francesa estuvieron todo el día 3, teniendo a su disposición el autocar contratado con la Empresa «Viajes Marsena», visitando los inválidos, Nuestra Señora de París, la Magdalena, Trocadero y otras muchísimas cosas que les enseñaron en la Residencia de los Hermanos de San Juan de Dios, que les dieron muy buen trato. A la mañana siguiente, después del desayuno, partieron para Lieja, donde les esperaban una sección de Roberts, que les facilitó la marcha al campamento. Este se encuentra situado en una pequeña isla que forma el río Mosa, teniendo una situación inmejorable de bella perspectiva. Hay acampados unos tres mil scouts de España, Escocia, Inglaterra, Suiza, Grecia, Rusia, Francia, Bélgica, Hungría, Holanda, Alemania, Luxemburgo, Lorena, India y Rumania. El pabellón español ondea entre el de todos estos países con orgullo de los expedicionarios, pues son recibidos y acogidos con simpatía en todas partes. Los compañeros de Gijón se les han incorporado, siendo muchachos muy agradables que estaban mezclados con los de Cartagena y Murcia. Se marcharon el día 9, pero habrán llegado a sustituirlos los de Cadiz.

El día 5 fueron todos al pabellón español de la Exposición Internacional, siendo recibidos con la Marcha Real y grandes vitores a España. Fueron obsequiadísimos, repartiendo los maestros folletos de propaganda de poblaciones españolas y productos marciales. Fueron despedidos con iguales honores.

Han visitado las famosas grotas de Hans, no siendo posible describir por carta la magnificencia del espectáculo, durante la visita bajo tierra sin descansar, 24 horas 45 minutos.

En Rochefort colocaron flores en el Monumento a los héroes de la gran guerra, durante la excursión todo el día contemplando preciosos paisajes.

En el trayecto eran solicitados en los Departamentos, especialmente por los suizos y franceses.

Al inaugurarse el Campamento, las autoridades visitaron en último lugar el español diciendo que por ser el poste lo mejor de la comida lo habían dejado para lo último: que Bélgica no podía olvidar la labor de nuestro Rey durante la gran guerra y se

sientan orgullosos de tenerlos allí deseándoles bienestar.

Les contestó en terminos afectuosos el señor Fuamanta viéndose a España, Francia y Bélgica. La noche antes de escribir, al terminar sus cantos en los fuegos de Campamento, fueron despedidos con música de la ópera «Carmen» cantada por muchos scouts de diversos países.

La alimentación es abundante y solo se lamentan de la lluvia y frío que sienten contrarrestada con las grandes atenciones que reciben y la admirable organización del Campamento.

Todos disfrutan de perfecta salud y están contentísimos.

La compenetración entre murcianos y cartageneros es perfecta y se han prometido ir siempre juntos a las excursiones estrechando una vez más los lazos entre ellos, amparados por sus Patronas las Virgenes de la Fuente Santa y de la Caridad.

Festejos de verano

Con motivo de la semana verbenera se vivió anoche animadísimo el hermoso paseo del Muelle de Alfonso XII esplendente de iluminación y con curradísimo por nuestras bellas paisajistas.

Las veladas siguen siendo amenizadas por las notables bandas militares a las que el público prodiga sus elogios por los escogidos programas que interpretan magistralmente.

Mañana noche, la banda de Infantería de Marina ejecutará el siguiente programa:

«La Viuda alegre», pasodoble n.º 1 Lehar; «Los Alabarderos» serenate, Witz; «Minueto del cuarteto en Sol» Godard; «El sombrero de Damasco» fantasía, Luce; «El gall de Ripoll» sardana, Rivas; «La Viuda alegre» pasodoble, n.º 2, Lehar.

DE AVIACION

El domingo en la tarde salió por segunda vez del aeródromo de Los Alcázares el avión «R 3» número 26, tripulado por el jefe de grupo señor Ferreiro y mecánico Gamezo, con objeto de efectuar un «raid» por la Península.

En el primer vuelo emprendido el sábado, el aparato hubo de regresar a su base por averías en la conducción de gasolina.

Las obras en la parroquia castrense

Con motivo de las obras de pavimentación que se efectúan en la Iglesia parroquial castrense de Santo Domingo, se ha dispuesto que en los días laborables las misas y demás actos del culto se celebren en la parroquia de Santa María de Gracia.

Los días festivos seguirá celebrándose las misas de costumbre en la parroquia castrense.

Lo que se pone en conocimiento de los fieles.